



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

### PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe cuáles son las medidas que toma el Ministerio de Seguridad para evitar que integrantes de la Agencia Federal de Inteligencia trabajen para las bandas narcopoliciales, luego de comprobarse que uno de los principales oficiales del organismo nacional con asiento en la ciudad de Rosario, cabecera del departamento homónimo, brindaba información para Los Monos y, por otro lado, saber qué nivel de articulación real y efectivo tienen las fuerzas de seguridad provinciales con sus supuestas pares que son las fuerzas federales asentadas en el territorio provincial desde hace años.

Carlos del Frade  
Diputado Provincial.



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

### FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

Un agente de Agencia Federal de Inteligencia, bajo investigación desde hace un año y medio, fue indagado el lunes 13 de mayo de 2024 por la Justicia Federal como parte de los seis detenidos que dejó el paso del Operativo Romaní por Rosario, cabecera del departamento homónimo, el viernes 10 de mayo a partir de una investigación federal de la Fiscalía Federal N° 2 y la Procunar.

El agente fue indagado bajo la sospecha de haberle filtrado información sobre allanamientos y causas en trámite a una red de policías, retirados y en actividad, con sólidos contactos con la facción de la banda de Los Monos que controlan Leandro "Pollo" Vinardi y Damián "Toro" Escobar (presos en la cárcel de Ezeiza) y que tiene como punta de línea a Máximo "Guille" Cantero (detenido en el presidio federal de Marcos Paz).

El nexa entre el mundo azul y el de Los Monos sería Juan José Raffo, un policía exonerado y condenado en 2018 a 5 años y 10 meses de prisión (condena ejecutada) como miembro de los Monos, y que actualmente se encuentra prófugo con pedido de captura.

El agente de inteligencia bajo sospecha supo tener un perfil público, ya que ostentó durante años un cargo en la delegación local del Registro Nacional de Armas (Renar, hoy la Anmac), y al momento en que le secuestraron su celular tenía un cargo importante en la delegación local de la AFI.

La célula investigada era la comandada por el Pollo Vinardi y el Toro Escobar y que tiene su área territorial en Villa Gobernador Gálvez, Villa Constitución, San Lorenzo y Granadero Baigorria de acuerdo a la investigación. Lo que se está investigando, según trascendió, es una compleja red de distribución de drogas en las que se ponen bajo la lupa a un conjunto de funcionarios policiales y ex policías de la provincia de Santa Fe que estarían vinculadas a la banda de Los Monos.

Entre los investigados dentro de la pata policial hay efectivos en actividad y ex jefes ligados al palo de la venta de drogas que estarían ligados a Marcelo "Coto" Medrano, sindicado narco y barra de Ñulls, asesinado el 10 de septiembre de 2020 en inmediaciones de la YPF de Eva Perón y avenida San Martín, a metros del hospital Eva Perón de Granadero Baigorria.



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

El nombre de Raffo sobrevoló el espacio en el marco de los allanamientos sobre un destacado "arbolito" de 61 años que operaba en un bar ubicado en el cruce de las peatonales. De acuerdo con las escuchas y la interpretación de la acusación, este reconocido arbolito hizo negocios con Raffo en la compraventa ilegal de moneda extranjera; intermediación en negocios de todo tipo: inmobiliarios, compraventa de aceite, de llantas, cerveza, quesos, etcétera. Además de suministrarle "información sobre la cotización del dólar desde Buenos Aires" para "orientarlo sobre cómo mover el dinero en cantidad y de qué manera hacerlo con seguridad", según la acusación.

Para los investigadores judiciales, esa asistencia en sí mismo fue un delito grave y posiblemente una "ayuda" para que Raffo no haya sido visto de vuelta en Rosario y en la región. La sospecha es que el agente de la AFI le daba información respecto a seguimientos de inteligencia sobre su persona y sobre otros integrantes de la banda del Pollo y el Toro. También le habría dado información sobre un seguimiento que se hacía a un auto que usó Raffo en Buenos Aires.

Por lo tanto es fundamental conocer cuáles son las medidas que toma el Ministerio de Seguridad para evitar que integrantes de la Agencia Federal de Inteligencia trabajen para las bandas narcopoliciales, luego de comprobarse que uno de los principales oficiales del organismo nacional con asiento en la ciudad de Rosario, cabecera del departamento homónimo, brindaba información para Los Monos y, por otro lado, saber qué nivel de articulación real y efectivo tienen las fuerzas de seguridad provinciales con sus supuestas pares que son las fuerzas federales asentadas en el territorio provincial desde hace años.

De acuerdo a estos fundamentos les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade  
Diputado Provincial.



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

*2020 – AÑO DEL BICENTENARIO DEL PASO A LA INMORTALIDAD DEL  
GENERAL MANUEL BELGRANO*

General López 3055 – (S3000DCO) – Santa Fe – República Argentina